



Dice Oposición que son inviables y una trampa electoral

Se atrincheran ante reformas

Toma Sheinbaum iniciativas de AMLO para integrarlas a plan de Gobierno

CLAUDIA GUERRERO, MARTHA MARTÍNEZ Y CLAUDIA SALAZAR

Los partidos políticos se atrincheraron y tomaron postura frente a las reformas planteadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, con las cuales busca acotar al Poder Judicial y desaparecer contrapesos, como los órganos autónomos y entes reguladores.

Mientras que en la Oposición resaltaron que Morena y aliados no cuentan con los votos para aprobar iniciativas como las reformas al Poder Judicial y la electoral, AMLO evidenció la intención electoral de sus propuestas y dijo que éstas permitirán a los ciudadanos contrastar los proyectos que representan las aspirantes presidenciales.

“Hasta ahora se dieron las condiciones (para presentar las reformas). Y, además, por-

ENTRAN A LA DISCUSIÓN

Los diputados iniciarán el análisis de las 20 reformas propuestas por el Gobierno.

LAS QUE ACEPTARÍA LA OPOSICIÓN

- **Pensión** a adultos mayores y apoyos a discapacitados jornaleros y estudiantes.
- **Salario de un año a becarios** de Jóvenes Construyendo el Futuro.
- **Reconocer a indígenas** como sujetos de derecho.
- **Aumento al salario mínimo** arriba de inflación, y salario mínimo a profesores, policías y soldados.

LAS RECICLADAS POR AMLO

- Nadie tendrá un sueldo mayor al del **Presidente**.
- **Desaparición de órganos desconcentrados.**

SIN POSIBILIDADES DE NEGOCIACIÓN

- Reforma al **Poder Judicial**.
- Pasar **Guardia Nacional a Sedena**.
- **Desaparición de órganos autónomos.**
- Reforma Electoral que **desaparece al INE**, Achica el Congreso y eligen a diputados por lista decidida en los partidos.

EN CONFLICTO CON EU

- **Transformar CFE** a empresa estratégica del Estado.
- **Proscripción de maíz** transgénico en el País.

LAS QUE PODRÍAN ESTUDIARSE Y AVALAR

- **Pensiones al 100%** tras retiro.
- **Condonación de intereses y recargos** a dependencias y estados deudores del ISSSTE.
- Prohibir **maltrato animal**.
- Prohibición de comercio de **vapeadores y fentanilo**.
- Elevar a **delitos graves** extorsión, narcomenudeo y operación de factureras.
- Garantizar **atención médica** adecuada.
- **Dotar de vivienda** a trabajadores.
- **Concesiones de trenes** de carga para pasajeros.



que vienen las elecciones y el pueblo va a decidir. Y una elección no es nada más para ver qué candidato gana, ni es sólo para ver qué partido o qué alianza, qué coalición gana; una elección es también para definir un proyecto de Nación, y eso, considero, es lo más importante”, manifestó el Presidente.

A pesar de que en esta fase de la contienda electoral está prohibido hacer planteamientos de Gobierno, la aspirante presidencial morenista, Claudia Sheinbaum, reconoció que estas reformas integrarán su plan de gestión y que serán presentadas en su arranque de campaña en el Zócalo de la CDMX.

“Estas propuestas son parte del programa que vamos a presentar el primero de marzo a la ciudadanía, como inicio de la campaña electoral de nuestra coalición. Desde nuestra perspectiva, amplían y fortalecen los derechos sociales y humanos.

“Son base sustantiva de lo que va a ser nuestro Gobierno y, además, vamos a presentar otras propuestas de fortalecimiento de los derechos del pueblo de México, la democracia, las libertades y la soberanía”, dijo la morenista.

La coalición opositora de PAN, PRI y PRD en el Congreso rechazó tajante la aprobación de las reformas constitucionales que impliquen afectación a las instituciones, al equilibrio entre Poderes



LAS 20 REFORMAS

res y mayor militarización de la seguridad pública.

Con esas reformas no hay negociación posible, coincidieron los coordinadores parlamentarios, y desde ahora advirtieron que serán rechazadas cuando se pongan a discusión del pleno.

“Estas reformas son insuficientes y generan falsas expectativas, por ejemplo, en pensiones no se incluye a millones de trabajadores, entre ellos a los universitarios

y municipales”, consideró el priista Rubén Moreira.

El panista Jorge Romero consideró que hay iniciativas imposibles de transitar. “El INE no se toca y el Poder Judicial no se toca. Hay viables e imposibles, calificando éstas últimas como una trampa ideológica y electorera en la que caeremos”, planteó.

El perredista Francisco Javier Huacus aseguró que la coalición se mantiene unida en la defensa de las instituciones y los órganos autónomos.



Promoverá AMLO propuestas en la mañanera

Abre campaña con 20 reformas

Afirma Presidente que el 2 de junio se definirá también proyecto de nación

CLAUDIA GUERRERO
Y ANTONIO BARANDA

El Presidente Andrés Manuel López Obrador admitió ayer que decidió lanzar un paquete de 20 reformas legales y constitucionales al final de su sexenio, justo porque el País atraviesa por un periodo electoral.

El Mandatario reconoció que los comicios del próximo 2 de junio y la sucesión presidencial en puerta lo motivaron a proponer al Congreso un conjunto de modificaciones legales, que prácticamente serán discutidas de manera paralela a las campañas proselitistas.

Según explicó, los ciudadanos no solo definirán su voto en función de los aspirantes, los partidos políticos o las coaliciones, sino también por el proyecto que presenten ante los electores.

-¿Por qué espero hasta fin de sexenio y en año electoral? -se le cuestionó durante su conferencia mañanera.

“Porque hasta ahora se dieron las condiciones. Y, además, porque vienen las elecciones y el pueblo va a decidir. Y una elección no es nada más para ver qué candidato gana, ni es sólo para ver qué partido o qué alianza, qué coalición gana; una elección es también para definir un proyecto de nación, y eso, considero, es lo más importante”, respondió.

López Obrador adelantó que, a partir de este miércoles, su mañanera servirá como escenario para conocer a detalle, una por una, las 18 iniciativas de reformas constitucional y las dos legales que envió a la Cámara de Diputados.

“Y vamos a estar analizando una por una, nos va a dar oportunidad de informar ampliamente, para que se conozca bien, no haya malas interpretaciones, no se distorsionen las cosas, no haya manipulación”, expresó.

“Por eso tenemos que informar, informar, informar, porque están esperando ¿no?, cómo afectarnos, cómo dañarnos, cómo atacarnos”.

El pasado lunes, en pleno proceso electoral y a ocho meses de que termine su gestión, el Mandatario envió al Congreso un paquete de iniciativas para dejar el sello de la 4T en la Constitución, acotar a otros poderes, eliminar los contrapesos y abanderar



causas como los programas de Bienestar, el ajuste al sistema de pensiones y la creación de un salario mínimo para trabajadores del Estado.

El tabasqueño lanzó sus propuestas a pesar de que no cuenta con los votos suficientes en el Congreso para modificar la Carta Magna, lo que ha sido interpretado, por la Oposición, como una estrategia con tinte electoral.

Durante la conferencia, la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, presen-

tó una síntesis sobre el contenido de las reformas, que serán detalladas en las próximas semanas por los funcionarios que estuvieron a cargo de su redacción.

“Es necesario que se conozcan las reformas bien y que, con esa información, cada quien, de acuerdo a su criterio, actúe, pero que no haya manipulación. Se puede estar a favor, se puede estar en contra, pero que se conozca bien, que no se inventen las cosas”, planteó el Presidente.